Opacidad recurrente en los procesos de adjudicación del IECM

- Se aplica este método para papelería, jardinería y... paletas de dulce
- En su página de transparencia, licitaciones múltiples y poco claras
- Facturó un solo proveedor por comida, transporte y reparaciones
- La colocación de una regadera en la sede de Patricia
 Avendaño, sin datos
 SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA / P 31

PRESUNTO DISPENDIO DE RECURSOS

Brilla la opacidad en el procedimiento de asignación de contratos en el IECM

Destaca instalación de regadera en oficina de Avendaño // Un proveedor contable hasta paletas de dulce surtió



Página: 31, 36 2/3

contratos, que hasta la instalación de una regadera en la oficina de la presidenta, Patricia Avendaño Durán, se mantiene en opacidad.

En una consulta a su página de transparencia se contabilizan unas 19 licitaciones, contra 75 procesos de adjudicación directa, que ha sido un método de contratación recurrente para la compra de papelería, material de ferretería, jardinería y hasta paletas de dulce.

Se identificó al proveedor Sergio Corona de la Rosa, quien si bien en la Plataforma Nacional de Transparencia aparece en el padrón de proveedores del instituto como persona física con actividad económica relacionada a la contabilidad, ha suministrado al IECM paletas sabor cereza con goma de mascar, servicio de transporte y alimentación, agendas con el logotipo institucional y hasta servicios de reparación mayor de la planta de emergencia de las oficinas centrales del organismo electoral.

Por la contratación de estos servicios, el particular ha sido beneficiado con más de medio millón de pesos en el último año.

La opacidad y el dispendio de recursos es tal que incluso se desconoce el método de contratación, así como el origen de los recursos utilizados para adecuar una regadera en el baño personal de la presidenta, Patricia Avendaño, como muestran videos en poder de este diario, donde se visualizan material de obra, herramientas y hasta una apertura en el techo donde fue colocado un cancel de baño.

Se solicitó vía transparencia el monto de los recursos utilizados para ello, la fecha de ejecución de la obra, el motivo, el origen del presupuesto y hasta la empresa contratada; sin embargo, en la respuesta a la petición de información con folio 090166023001185, el IECM contestó: "No se tienen registros de la contratación de una obra para realizar un baño con regadera en las oficinas de la Presidencia del Instituto Electoral".

El informe más reciente de la contraloría interna sobre el ejercicio fiscal 2023 refiere que se mantienen en verificación cinco expedientes relacionados con adjudicaciones directas, sin que se detalle el estado en que se encuentran los mismos.

Afloran diferencias

Las disputas internas entre los consejeros electorales se han hecho visibles en las semanas recientes, en medio del proceso electoral que se vive en la Ciudad de México.

Entre ellas destaca la denuncia del consejero Mauricio Huesca por la presunta intervención en medios de comunicación de una asesora de la presidenta, Patricia Avendaño, la cual fue hecha pública en una sesión del Consejo General.

"Esta institución nunca antes había tenido estas prácticas, más cuando esta persona los ha contactado; lo hace ostentando de manera institucional como la coordinación de los trabajos de comunicación social", sostuvo Huesca, a lo que Avendaño le pidió presentar pruebas al respecto.

En tanto, los partidos demandaron a los consejeros resolver sus diferencias.





Página: 31, 36 3/3





▲ El baño con regadera en el despacho de la consejera presidenta del IECM. Fotos tomadas de video

